
Protokoll 5. LaVoSi 17/18 am 27.05.2018 

Beginn: 09:40 Uhr 

1. Begrüßung und Formalia 
a. Protokollführung: Tobias Zorn 

b. Prüfen der Beschlussfähigkeit: 10 LaVoMis → beschlussfähig 

c. Genehmigung der TO: genehmigt (einstimmig) 

i. Ergänzungen zur TO: 

- Unter Sonstiges: Abgang Tobias Zorn 

- Unter Sonstiges: Abgang Florian Hirsch  

- Unter Sonstiges: Ergänzungen zu den Arbeitskreisen 

- Unter Sonstiges: Austrittserklärung BSK 

- Unter Sonstiges: Bericht IGS Ingelheim 

- Unter Sonstiges: CSD in Trier 

 

2. Berichte 

a. LaVoMis 

Lucas Formsgaard, Florian Hirsch, Vivienne Ritter (Außenreferat): 

Lucas:  

- Gespräch mit Frau Dr. Hubig 

  - lehnt Lehrer*innenevaluation 

  - Digitalisierung gut 

  - Übernahme des Drucks des Rechteplakates (Noch keine Zusage für Versand   

  wegen fehlender Kostenaufstellung) 

- 3. Runde Tisch MINT 

- Open Ohr 

  - erfolgreicher Stand 

  - Gespräch über Kooperation mit dem GEW zur Europawahl 

Florian: 

- 7.05. MINT Gathering 

  - gut zum Kontakte knüpfen 

Paula Ewald, Lutz Dietrich (Basisreferat): 

Paula: 

- Weitere Arbeit am Rechteplakat 

Tom Wenzelmann, Luisa Mix, Tobias Zorn, Jens Maurer (Pressereferat): 

Tobias: 

- Gespräch mit dpa im Vorfeld der LSK 

  - Veröffentlichung in verschiedensten Online-Medien  

Jessi Beyer, Marie Schröder (Gremienreferat) 

Vor- und Nachbereitung LSK 

 

b. BuDelis 

Elea: 

BuDelisi abgesagt 

verschiedene KrSV-Treffen 

Open Ohr 

 



JeanMa: 

Gespräch über den Toilettenwettbewerb 

20.05. mit Emma auf dem Jugendkongress 

Austrittserklärung BSK 

 

c. LaRa 

n. anwesend 

 

d. GF und FSJ 

GF: 

Vor- und Nachbereitung LSK (Homepage, E-Mail-Verteiler) 

Vorbereitung der HZK 

Voraussichtliche Kündigung durch DGB zum neuen Jahr (Vorbereitung) 

Auswahlgespräche 

TelKo am Donnerstag mit dem SVB, Clemens vom BL und Sanni 

FSJ: 

3. FSJ-Seminar in Berlin 

Treffen mit der Ministerin 

Runder Tisch MINT 

3. Leitartikel auf dem Blog 

 

e. Arbeitsbereiche 

Stellungnahmen: 

Lucas und Florian schließen sich kurz bezüglich der Stellungnahme zu Digitaler 

Bildung in der Primärstufe 

SV-VL: 

Arbeitstreffen (Doodle) 

YouTube: 

In den Sommerferien Videos kreieren (Doodle, wann wer Zeit hat) 

 

3. KrSVen und SSVen 

a. Aktueller Stand 

- Westerwald: Termin schwer findbar 

- Donnersbergkreis: Idee für ein Sommerfest, leider zu teuer 

- Mainz-Bingen: Sitzung stattgefunden, aber kein Interesse an weiteren Aktionen 

- Birkenfeld: Erstes eigenes Treffen in der Geschichte aufgesetzt 

- Rheinpfalz: Schwierigkeiten ein Treffen zu finden  

- Frankenthal: An einer Schule wird Schulleiter mit Messer bedroht 

 

4. Masterplan für zukünftige Arbeit 

vertagt 

 

5. Reflexion Halbzeitklausur 

Lucas: Positiv, die Aussprache war produktiv und hat geholfen 

Vivienne: Alles war gut, gestriger Abend(Aussprache) war hilfreich, Teambuilding wichtig, 

insgesamt produktiv, nehme für mich persönlich viel mit, die LaVoSi kam leider zu kurz 

Elea: Samstags gute Arbeitsphase, konkrete Sachen helfen im 2. Halbjahr weiter, Aussprache 

war sehr gut und hat das Klima verbessert 

Caro: Viele Menschen näher kennen gelernt, frühes Ende hat zur Produktivität beigetragen, 



Aussprache war hilfreich und hat zum Wohlfühlen beigetragen 

Marie: Startet mit gutem Gewissen und optimistisch in das 2. Halbjahr, findet schade, dass 

der Masterplan noch nicht erstellt werden konnte 

Lutz: Aussprache wurde gut moderiert 

Luisa: TO wurde nah befolgt, gute Organisation 

Paula: Gruppe ist noch enger zusammengewachsen, TO wurde zu spät rausgegeben 

Jessi: Produktiv, auch über Inhalte hinaus 

 

6. Sonstiges 

a. Abgang Tobias Zorn 

Neue Basisbetreuer für KrSV/SSV: 

- Trier: Basisreferat  

- Trier-Saarburg: Rafael Schwier  

- Bitburg-Prüm: Basisreferat + Luisa Mix  

- Bernkastel-Wittlich: Basisreferat 

 

Neue Hauptverantwortliche für die AKs: 

- Bundeswehr raus!: JeanMa 

- Homepage / Social Media: Pressereferat (Luisa, Tom, Jens) 

- Stellungnahmen: JeanMa 

 

b. Abgang Florian Hirsch 

Neue Basisbetreuer für KrSV/SSV: 

- Cochem/Zell: Johanna Krumm? 

- Rhein-Pfalz: Jens Maurer 

- Ludwigshafen: Jens Maurer & Emma Fähndrich 

- Worms: Caro Fischer & Luisa Mix  

 

Neue Hauptverantwortliche für die AKs: 

- YouTube: Paula Ewald 

- SV-Arbeit: Marie Schröder 

 

c. Ergänzungen zu den Arbeitskreisen / KrSVen 

Arbeitskreise 

Vivienne Ritter: Antirassismus, Demokratisierung, Landesdemokratietag, 

Förderschulen, Geflüchtete, Inklusion, Logo, Merchandise, Sexualität/CSD, Umwelt / 

Nachhaltigkeit / BNE 

Jens Maurer: Digitalisierung, Homepage/Social Media, Logo, Merchandise, SV-Arbeit, 

Youtube-Channel 

 

Neuer AK Peer-To-Peer: Emma, Luisa(HV), Elea, Jessi, Paula 

 

AK Rechtliches(Stellungnahmen) -> AK Stellungnahmen 

 

KrSVen: 

Speyer: Vivienne Ritter 

 



d. Austrittserklärung BSK 

Von JeanMa vorgestellt und von den Funktionsträger*innen unterschrieben (kommt 

auch noch einmal über den Verteiler) 

 

e. Bericht IGS Ingelheim 

Unterstützung am 07.06. Internationaler UNESCO-Tag 

-> Vivienne, Lutz, Jessi, Florian 

 

f. CSD in Trier 

Anmeldeschluss: 04.07. 

Wegen mangelnder Partizipation erstmal verschoben, wird vielleicht noch einmal 

aufgegriffen 

 

g. Feedback 

fällt weg, wurde teilweise unter Punkt 5 „Reflexion Halbzeitklausur“ erwähnt 

 

Ende: 12:00 Uhr 

 

 


